

BAB V

PENUTUP

5.1. Kesimpulan .

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan tentang peran dan partisipasi perempuan di sektor pertanian pada masyarakat etnik Bali di Desa Karya Makmur , maka penulis menarik suatu kesimpulan bahwa :

Kehidupan ibu rumah tangga tidak hanya bekerja di rumah tangga saja tapi bekerja disawah dan melakukan upacara ritual dalam pertanian. Dalam sektor pertanian ternyata tidak hanya dilakukan oleh kaum laki-laki saja. Berbeda dengan masyarakat Bali yang terdapat di Desa Karya Makmur kaum perempuan juga memiliki peran yang sangat penting dalam pertanian. Karena perempuan etnik Bali juga sering melakukan pekerjaan ini. Bahkan perempuan masyarakat bali juga sering bekerja menggarap sawah.

Posisi perempuan atau Kehidupan perempuan di pertanian pada masyarakat etnik Bali yang terdapat pada Desa Karya Makmur tidak lepas dari bagaimana cara mengatur waktu karena pekerjaan yang mereka lakukan tidak hanya di pertanian namun mereka juga mengurus hewan ternak dan upacara hari – hari dan ritual lainnya. Niat yang tulus untuk membantu suami, kerja yang ikhlas dalam membangun keluarga adalah hal yang sangat baik dan terpenting, karena bagaimana pun perempuan adalah tiang keluarga yang menyangga atau yang membantu suami

5.2. Saran.

Berdasarkan hasil penelitian di atas, maka penulis dapat mengemukakan beberapa saran sebagai berikut :

1. Dalam sektor pertanian yang dilakukan oleh kaum perempuan sebaiknya kiranya untuk bekerja di sektor pertanian dikuangi mengingat atau melihat pekerjaan yang mereka lakukan tidaklah hanya mengurus rumah saja tapi ibu rumah tangga juga mengurus perlengkapan ritual atau upacara adat yang sering dilakukan dirumah maupun di sawah dan merawat ternak mengingat anak mereka hanya di lantarkan atau di titipkan kepada tetanga atau kepada nenek.
2. Diharapkan kepada mahasiswa sosiologi untuk melakukan penelitian lanjutan terhadap perempuanpetani pada masyarakat etnik Bali agar diketahui secara jelas bagaimana posisi dan peranan perempuan dalam sektor pertanian khususnya pada masyarakat etnik Bali.